

Mensaje del Presidente de la República de Costa Rica

Lunes 21 de febrero de 2005

Excelentísimo Señor
Junichiro Koizumi
Primer Ministro del Japón
Tokio.

Excelencia:

Es un hecho cierto que para los amigos no hay distancias. El afecto, el aprecio, la admiración y la solidaridad son valores que trascienden fronteras y acercan a los hombres y a los pueblos.

Un ejemplo de esa verdad lo constituye la historia de las relaciones bilaterales entre el Gobierno del Japón y la República de Costa Rica. Geográficamente distantes, nuestras dos naciones, sus pueblos y gobiernos hemos aprendido a sentirnos cercanos, a reconocernos como miembros de una sola comunidad universal que busca, a la luz de los valores culturales y de la identidad de cada una, un mismo objetivo: generar la prosperidad necesaria para el bienestar de sus pueblos.

Luego de setenta años de relaciones diplomáticas, hoy nuestros lazos son más fuertes y nuestros intereses comunes más evidentes. Queremos la paz duradera, la equidad en los procesos de intercambio, el desarrollo material fundado en la justicia y la sostenibilidad del desa-

rollo económico en armonía con la naturaleza.

Japón es, para Costa Rica, una de las naciones asiáticas más cercanas, tanto por el intenso intercambio comercial que hemos desarrollado y esperamos intensificar, así como por las reiteradas demostraciones de solidaridad de ese pueblo y su Gobierno con nuestro país en cada ocasión que hemos sufrido desastres naturales.

Las inversiones japonesas en Costa Rica son importantes y, mediante recientes iniciativas de la presente Administración, procuramos que lo sean más en el futuro cercano. La gradual apertura del mercado japonés a los productos costarricenses, cosa que procuramos incrementar sostenidamente, hacen que nuestra sociedad comercial con el Japón tienda, en el mediano plazo, a convertirse en una relación estratégica.

Por otra parte, el pueblo costarricense admira al pueblo japonés por su innegable laboriosidad, por su constante creatividad y por la demostrada capacidad para sobreponerse a las más difíciles circunstancias históricas hasta convertirse, con base en el trabajo, la disciplina y valores culturales milenarios, en una de las más grandes potencias del mundo.

En Agosto próximo, celebraremos la Cumbre Japón – Centro América en Tokio. Esa será una gran oportunidad para que nuestros países profundicen, consoliden y extiendan sus relaciones de amistad, intercambio comercial y cultural y avancen en una agenda de trabajo conjunto que, sin duda, será de gran beneficio para ambas partes.

Costa Rica saluda al pueblo y al Gobierno del Reino de Japón y reitera su amistad, su voluntad de trabajar juntos en una línea de intercambio comercial, atracción de inversiones y cooperación humanitaria y tecnológica que haga aún más sólidas nuestras relaciones bilaterales y mucho más cercanos a nuestros pueblos.

Sea esta ocasión propicia para reiterar mi admiración personal por la riqueza, diversidad y vigencia de una cultura que, en muchos sentidos y en muchos campos, ha servido de guía para el desarrollo de la humanidad. Sus valores ancestrales, su gran literatura, su capacidad de generación tecnológica y su dinamismo económico y comercial son verdaderos ejemplos para el resto de las naciones,

Abel Pacheco de la Espriella
Presidente de la República de
Costa Rica

